





NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

Información Nacional y Extranjera

(DE LA AGENCIA PRENSA ASOCIADA)

Varias noticias

Se solucionó una huelga. Madrid 19 245.—Anuncio de Cádiz, que en aquella capital se ha solucionado la huelga de obreros y empleados ferroviarios. Estos aceptaron un aumento de un quince por ciento en los salarios, ofrecido por la Empresa. Una vez reintegrados todos al trabajo, volvieron a circular los tranvías normalmente. Maestros cubanos que vendrán a España. El embajador de Cuba ha comunicado al Gobierno el próximo viaje a España de 300 maestros de su país. Una Asamblea Mariana. Dicen de Pamplona que el día 21 de los corrientes, se celebrará en Santesteban la Asamblea general organizada por las Congregaciones Marianas de Pamplona y del Baztán. El Monumento a las Cortes de Cádiz. Se reciben noticias de Cádiz diciendo que allí se insiste en dar por seguro que los Reyes irán a aquella capital el día 12 de Octubre próximo. Asegúrase que el objeto de ese viaje es el de que los Reyes presidan la inauguración del Monumento erigido en conmemoración de las Cortes de Cádiz y visitar a su augusto hijo el Infante don Juan, que hace sus estudios navales en San Fernando. Llega a Madrid el general Weyler. Madrid 19 245.—El capitán general, don Valeriano Weyler llegó hoy a Madrid, procedente de Baleares, donde ha permanecido una temporada. "El Debate" y el ministro de Estado. En su número de hoy, el diario de esta corte "El Debate", pregunta si hay un ministro de Estado. Agrega que, efectivamente, lo hay, pero se halla viajando por el Extranjero, lo cual significa un abandono del Ministerio. La mayoría de edad del Príncipe Otto. De Viena se reciben despachos refiriéndose a la próxima mayoría de edad del Príncipe Otto, hijo de la exemperatriz Zita. Expresan que con tal motivo los moárcnicos han publicado un manifiesto. En él se ocupan de la proclamación de la República, discutiendo la legalidad de la misma. El Rey de Bulgaria en Bucarest. Se reciben despachos de Bucarest, dan cuenta de la llegada a dicha capital del Rey Fernando de Bulgaria, padre del Rey Boris. Añaden que se propone pasar una temporada en Rumania, autorizado por el Gobierno, pero a condición de no intervenir en la política del país. Se expulsan a los bandoleros de Chicago. Según comunican de Chicago, la Policía ha practicado un minucioso registro en diez locales frecuentados por la gente maleante. Añaden que con esta medida ha comenzado una campaña para desembarazar la ciudad de los bandoleros que la infestan. El Sr. Salvatella ha dirigido un documento al Rey. Comentarios de "A B C". Madrid 19 1845.—El importante rotativo madrileño "A B C", en su edición de hoy, publica un interesante artículo ocupándose de un documento que el señor Salvatella dirige a S. M. el Rey, que inserta un periódico de la corte. En sus comentarios "A B C" censura al señor Salvatella, para quien tiene frases irónicas, refiriéndose a su actuación política. Dice el articulista que el señor Salvatella se lleva al último asilo su

gerarquía, su uniforme y su cesantía.

Continúa el comentario llamándole especialista en saltos de política, agregando que no quiere llamarle ltere. Lo que dice el ministro de la Gobernación. El ministro de la Gobernación, hablando con los periodistas, se refirió al artículo publicado por el señor Salvatella, que dirige al Monarca. Se limitó a decir el general Marzo que dicho artículo no merecía comentarios, pues la actitud del señor Salvatella es juzga por sí misma. El general Berenguer lo califica de estridencia. También el presidente del Consejo, general Berenguer aludió en su conversación con los periodistas, al referido artículo. Dijo que se trataba únicamente de una estridencia. Agregó que el señor Salvatella, con su artículo, ha caído dentro del Código Penal, el cual se le aplicará por que ello significa una garantía para todos.

Notas políticas

Los jaimistas. Madrid 19 245.—Despachos telegráficos recibidos de Azoitia, dan cuenta de haberse inaugurado en dicha ciudad, con extraordinaria animación, el nuevo Círculo jaimista.

Los sucesos en provincias

Pinos destruidos por un incendio. Madrid 19 245.—Dicen oficialmente de Pamplona, que en el término denominado Larracilla, se declaró un incendio en un pinar en extensión de kilómetro y medio. Quedaron destruidos por las llamas 75.000 pinos.

Academia municipal de Música de Santa Cruz de Tenerife

CURSO 1930-31. Queda abierta la matrícula en esta Academia de música, de las siguientes asignaturas: SOLFEO. Violín-viola. Violoncello-contrabajo. Piano. Armonía y Composición. Instrumentos de viento-madera. Instrumentos de viento-metal. Se advierte a los alumnos matriculados en el curso anterior, así como también a los de nuevo ingreso, que según determina el Reglamento porque se rige esta Academia, para poder inscribirse en el primer curso de cada instrumento, precisa tener aprobado por lo menos el 1 y 2 curso de solfeo, y simultáneamente seguir con el 3 curso de solfeo. Los alumnos que deseen examinarse de ingreso, así como los que no pudieron hacerlo en los exámenes de fines de curso, pueden solicitarlo del director de la Academia. Dichos exámenes se celebrarán dentro de la tercera decena del mes actual a la primera de Octubre. El día se señalará oportunamente. Las clases comenzarán el día 1 de Octubre, siendo éstas como en cursos anteriores diurnas y nocturnas. Para las solicitudes de inscripción, pueden dirigirse al señor director de la Academia, en el local que ésta ocupa, en el exconvento de San Francisco, todos los días laborables, de 11 a 12 de la mañana y de 7 a 8 de la noche. La matrícula quedará cerrada el 30 del actual. Santa Cruz de Tenerife, 19 de Septiembre de 1930. El director, Ivaristo Ictea.—V. B.— El delegado inspector, Tomás de Armas.

La elaboración perfecta y los trigos escogidos, producen una harina de alta calidad, como "CERTIFICADO DE ORO". Por eso su FAMA UNIVERSAL.

De Cataluña

El estado de la huelga. Madrid 19 1845.—De Barcelona comunican que sigue en igual estado la huelga. También dicen que las calles presentan un lamentable estado, pues la basura se halla amontonada. Reunión en el teatro del Bosque. También dicen que esta tarde se celebra una reunión de obreros en el teatro del Bosque, cuyos acuerdos se comunicarán a los huelguistas. Parece que las negociaciones que se llevan a cabo marchan bien. Los obreros piden el reconocimiento del Sindicato Unico y la admisión de seis trabajadores que fueron despedidos. También admiten una transacción con respecto a la continuación en el trabajo de los esquiroleros. Añaden que se cree serán puestos en libertad 18 obreros que se hallan presos, pertenecientes a la imprenta donde se edita el periódico "Solidaridad Obrera". Transigencia por ambas partes. El gobernador civil de Barcelona, general Despujols, cree que la huelga se resolverá hoy, en atención a que ambas partes se muestran en una actitud de transigencia. La huelga de Villanueva y Geltrú. Parece que se ha empeorado la huelga de la Casa Griffi, de Villanueva y Geltrú. Se atribuye a la intransigencia de las autoridades locales, lo que ha reconocido el gobernador civil.

Del Gobierno

El Pósito de la Diputación de Salamanca. Madrid 19 1845.—La Dirección General de Agricultura ha remitido tres mil pesetas al Pósito creado en la Diputación Provincial de Salamanca. La Asamblea de obreros de Barcelona. El ministro de la Gobernación, general Marzo, cree que en la Asamblea de obreros, que se celebrará esta tarde, en Barcelona, se aceptarán las bases fijadas. Manifestaciones del presidente. El general Berenguer, hablando con los representantes de la Prensa, se refirió al asunto que publica el periódico "El Debate", aludiendo al viaje del ministro de Estado, achacándole tiene abandonado su Ministerio. Dijo el presidente que lo dicho por el citado periódico es injusto, pues el duque de Alba es hombre muy trabajador y cuidadoso de su Departamento. Agregó que si no ha regresado a Madrid, es porque se halla enfermo en Suiza. También habló el jefe del Gobierno de la huelga de Barcelona, siendo optimistas sus impresiones con referencia a ese particular. El presidente espera el resultado de la Asamblea que se celebra esta tarde, que a su parecer ha de ser favorable a la solución del conflicto.

Gobierno civil

Se levanta la Censura. En el Gobierno civil se nos comunicó ayer, oficialmente, que según disposiciones oficiales, desde el jueves quedaba levantada la Censura en esta capital, quedando por tanto suprimida la oficina que funcionaba en el Gobierno. Con arreglo a dicha disposición, los periódicos, a partir de dicho día, quedarán sujetos a la Ley de imprenta. La próxima semana será puesta a la venta en las librerías de esta capital y del interior la novela original del joven escritor don Antonio Mederos Rodríguez, titulada "Despósitos sangrientos". Dicho volumen, esmeradamente impreso, consta de 260 páginas, y se venderá al precio de 250 pesetas.

tículo publicado por "La Nación", haciendo resaltar en grandes titulares que la huelga ha sido resuelta, porque se accedió a las pretensiones obreras. Eso es inexacto—dijo—y me extraña que haya publicado eso un periódico de la extrema derecha, puesto que a nada conduce esa actitud. Confirmó por último el presidente que mañana se celebrará un Consejo. Expresó que si le da tiempo marchará a San Sebastián, después de la reunión, haciendo el viaje en el expreso de las diez de la noche. Anunció que en ese caso regresará a Madrid el martes.

Instrucción Pública

Nombramientos de maestras. En la Gaceta del 9 del corriente mes han sido resueltas las reclamaciones presentadas a la propuesta provisional del cuarto turno (grupo de maestras), declarándola firme y los nombramientos definitivos, dando un plazo de 30 días para tomar posesión. Con motivo de esto, quedan nombradas definitivamente las siguientes maestras de esta provincia: Doña María Marín Alisedo, para la Dirección de la Graduado del barrio Norte de Santa Cruz de Tenerife. Doña Josefa Serrano Perosa, para la unitaria de La Cuesta, en La Laguna. Doña Dolores Febles Farfía, para la de la Orotava número 1. Doña Ana de la Vega Correa, para la de la Orotava número 2. Doña Eulalia Manrique y Manrique, para la mixta de Tago, en La Laguna. Doña María Rodríguez García, para la de la Perdoma, en la Orotava. Doña Rosario Rodríguez Cervantes, para la del Ferrobrioso, en Santa Ursula. Doña Isabel Cambreleng Uque, para la del Portezuelo, en Tegueste. Doña María C. Pestana Batista, para la de Malpás, en Candelaria. Doña Gerencia Díaz Manroy, para Montaña Blanca, en San Miguel. Doña Sixta López Suárez, para el Sobradillo, en el Rosario. Doña Juana González y González, para el Valle de San Lorenzo, en Arona.

Se descubre un complot

Querían derribar el régimen soviético. Dicen de Moscú, que se ha descubierto un complot para derribar al régimen soviético. Entre los detenidos se encuentran nueve personas de gran significación en los círculos soviéticos, las cuales han sido procesadas por alta traición. Los detenidos han confesado que, efectivamente, habían organizado un complot contrarrevolucionario y estaban en comunicación con los grupos de emigrados rusos. Prosiguen las investigaciones para descubrir todas las ramificaciones de la conspiración. Usted no necesita sufrir los calores agobiantes del verano y puede disponer de brisa fresca en su casa o en su oficina, donde, cuando y en la intensidad que usted quiera, adquiriendo un ventilador SIEMENS-PROTOS. Su consumo de fluido eléctrico es insignificante. Los hay de diferentes tamaños, fijos, oscilantes y graduables en el Bazar Colón, Alfonso XIII, 27. LA HARINA "CERTIFICADO DE ORO" es siempre de calidad uniforme.

De Inglaterra

El Japón y el Tratado naval. Londres.—El corresponsal del "Daily Herald" en Kobe comunica que, según ciertos periódicos japoneses, la ratificación por el Japón del reciente Tratado naval de Londres está gravemente comprometida, en vista de la oposición manifestada por el Consejo privado japonés a dicho Tratado. Triunfo conservador en una elección parcial. Londres.—En la elección parcial del distrito de Broomley ha triunfado el candidato conservador Camhbell con 12.785 votos. En la votación le ha seguido de cerca el candidato liberal Fordham, que ha obtenido 1.606 votos menos. El candidato del partido del Imperio, Redwood, ha obtenido 9.482 votos, y el candidato laborista 5.942. La composición de la Cámara no sufre variación, pues el diputado anterior era también conservador.

La reunión inaugural del Instituto angloespañol

Londres.—Se anuncia oficialmente que el Príncipe de Gales asistirá a la reunión inaugural del Instituto angloespañol a hispanoamericano de Londres, que se celebrará en el palacio municipal, presidiendo el lord alcalde de Londres, el martes 7 de Octubre, a las cuatro de la tarde. El Príncipe de Gales es el presidente del Instituto. ANUNCIE USTED EN "GACETA DE TENERIFE" Ultima hora. La Familia Real de regatas. Madrid 20 235.—De San Sebastián comunican que los Reyes e Infantes marcharon esta mañana a San Juan de Luz, con objeto de tomar parte en las regatas. Los viajes del Príncipe de Asturias. Según expresan de Oviedo, el Príncipe de Asturias marchó esta mañana a pasar el día en una finca que posee en La Coruña, el marqués de Camarasa. El Rey y el Príncipe de Asturias felicitan a la Academia de Infantería. Se reciben noticias de Toledo expresando que el profesorado de la Academia de Infantería, ha recibido telegramas de S. M. el Rey y del Príncipe de Asturias, felicitándoles con motivo de la inauguración del curso. Dicho profesorado ha testimoniado su adhesión a las augustas personas. Además el Monarca ha prometido visitarles en breve. Huelga en Zamora. De Zamora informan dando cuenta de haberse declarado en huelga unos doscientos obreros que trabajan en la construcción del ferrocarril de Zamora a La Coruña. Añaden que el paro es legal, por haberse declarado sin previo aviso. Dicha actitud obedece a que se les ha rebajado en cincuenta céntimos el jornal, por diez horas de jornada. Piden que se les pague el jornal anterior, siguiendo la jornada de 8 horas. Añaden que estarán sin trabajar tres o cuatro días. Se trata de reemplazar a los huelguistas, para lo cual la Benemerita ejerce gran vigilancia.

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Cotizaciones del 19 de Septiembre, Values. Includes Libras, Francos, Liras, etc.

Table with 2 columns: ACCIONES, Values. Includes Banco de España, Banco Español de Crédito, etc.

Las combinaciones de tarifas del TRANVIA INSULAR, se acomodan a todas las necesidades. Un abono familiar, utilizable en los trayectos más frecuentados de la línea, con excepción de los días festivos, reduce el coste del recorrido Santa Cruz Laguna a diez y ocho céntimos. Paar un grupo de tres o más estudiantes, el coste de dicho recorrido es también de diez y ocho céntimos.

Una interesante circular

La correspondencia postal

Se recomienda a los remitentes pongan sus señas en los sobres de las cartas. El Diario Oficial de Comunicaciones ha publicado una interesante orden circular recomendando a los remitentes la práctica tan fielmente seguida en todos los países de estampar en los sobres de la correspondencia la dirección y señas completas del remitente, para que le sea devuelta en el caso de no encontrar al destinatario. Con objeto de facilitar la estampación de estas indicaciones en los sobres o cubiertas de la correspondencia, la Dirección General de Comunicaciones abre un Concurso libre por plazo de quince días para que los particulares o Empresas que lo deseen puedan presentar proposiciones al objeto de facilitar gratuitamente a los expendedores de sellos de Correos fajas de papel engomado, que serán entregadas a los remitentes que lo soliciten para estampar sus señas, y con el fin de compensar el gasto del proveedor de estas fajas, se le autoriza para que en ellas puedan inscribirse juntamente anuncios cortos, ajustados al modelo.

Lo expulsan de Alemania

El "rey de los contrabandistas" norteamericanos

Comunican de Berlín, que Jack Diamond, el rey de los contrabandistas norteamericanos, ha sido conducido por la Policía a Hamburgo, donde embarcará con ruta a Nueva York. Expulsado de Alemania, Diamond va a regresar a América contra su voluntad. Ningún Estado europeo ha querido admitirle. Las autoridades norteamericanas han intervenido cerca de las autoridades germanas para solicitar la libertad de Jack Diamond.

ANUNCIE USTED EN ESTE PERIODICO



Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD. Includes illustration of a family and text: 'Un hijo más... Uno que viene a aumentar la prole de ese dichoso matrimonio, robusto, sano y cuidadoso de la salud de sus hijos. La madre está nutrida y cría bien; el padre está fuerte y animoso para el trabajo. La anemia, la inapetencia y el agotamiento, se combaten rápidamente con el reconstituyente Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD necesario a todas las familias. Aprobado por la Real Academia de Medicina y con casi medio siglo de triunfos. Pedid "JARABE SALUD" para evitar imitaciones.'

